Comunicado de prensa © OEAICIM



Setenta candidatas electorales inician en Costa Rica curso intensivo de cara a elecciones del 2026

- Aspirantes a cargos de elección popular de diversos partidos políticos participan en la 4.º edición nacional y la 27.ª edición regional del Curso para Candidatas Electorales.
- Durante tres días de formación intensiva, las participantes recibirán herramientas en liderazgo, comunicación política, financiamiento electoral con enfoque de género, seguridad digital y organización de campaña.
- La iniciativa es organizada por el Tribunal Supremo de Elecciones (TSE), la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) y la Escuela de Gobierno de la OEA, con el auspicio del Ministerio para Europa y Asuntos Exteriores de Francia y el apoyo de la oficina del PNUD en Costa Rica

San José, Costa Rica, 17 de noviembre de 2025. Setenta candidatas electorales de todo el país iniciaron este lunes en San José una capacitación intensiva en liderazgo electoral, comunicación política y democracia paritaria, en el marco de la 4ª edición en Costa Rica y la 27ª edición regional del Curso para Candidatas Electorales.

La capacitación, organizada por la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM), la Escuela de Gobierno de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y el Tribunal Supremo de Elecciones (TSE), con auspicio del Ministerio para Europa y Asuntos Exteriores de Francia y el apoyo de la oficina del PNUD en Costa Rica, se realiza del 17 al 19 de noviembre, como parte del acompañamiento a las candidatas de cara a las elecciones de febrero de 2026.

La inauguración del curso estuvo a cargo de Eugenia Zamora, presidenta del Tribunal Supremo de Elecciones; Alejandra Mora Mora, secretaria ejecutiva de la CIM/OEA; Sandra Sosa Cárcamo, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en Costa Rica; María Fernanda Trigo, directora del Departamento para la Gestión Pública Efectiva y de la Escuela de Gobierno de la OEA y Céline Giusti, embajadora observadora permanente de Francia ante la OEA.

Durante tres días, las candidatas electorales participarán en conferencias y talleres prácticos sobre liderazgo de las mujeres, fortalecimiento de la democracia y la agenda para la igualdad; violencia contra las mujeres en la política; simulación de entrevistas y debates electorales; comunicación política y oratoria; posicionamiento del mensaje de campaña; uso estratégico de redes sociales y técnicas para acceder al financiamiento electoral con enfoque de género. También trabajarán en la organización de la campaña y en la incorporación de la seguridad digital como parte central de sus estrategias.

El curso incluye, además, una sesión de mentoría con la exministra de Chile, Paula Narváez, facilitada por la secretaria ejecutiva de la CIM/OEA, en la que las participantes podrán dialogar sobre los desafíos de la participación política de las mujeres y las estrategias para sostener liderazgos de las mujeres en contextos complejos.

*INFORMACIÓN PARA PERIODISTAS

Sobre el Curso para Candidatas Electorales

El Curso para Candidatas Electorales de la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la OEA está orientado a fortalecer las capacidades de las mujeres que aspiran a cargos de elección popular. Desde el 2018, el curso ha capacitado a más de 2 mil mujeres en 13 países de la región.

Sobre la CIM/OEA

La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) es el principal foro hemisférico dedicado a la promoción y protección de los derechos humanos de las mujeres y a la igualdad de género. Fundada en 1928, la CIM ha sido pionera en la identificación de las barreras que enfrentan las mujeres en el ámbito social, económico y político y en la formulación de políticas y programas para superar dichas barreras. La CIM trabaja en colaboración con los Estados miembros de la OEA, organizaciones de la sociedad civil y otros actores clave para avanzar en la agenda de igualdad de género en las Américas.

Contacto de prensa:

Alexander Rivera (arivera@oas.org) / Gina Labanca (glabanca@oas.org).